
<Лишние> волки 

Осенью в районе Сулажгорского кирпичного завода волки утащили двух собак. 

Недавно там же три волка перекрыли отдыхающим лыжню, что переполнило чашу 

терпения общественности. И в минувшую пятницу флажками был отгорожен 

участок на расстоянии четырех километров от Вилги. Сама охота началась в 

субботу. 

    - В ней участвовало более 60 человек, - рассказывает начальник отдела охотничьего 

хозяйства Министерства сельского, рыбного и охотничьего хозяйства Евгений Холодов. - 

Люди приходили пешком, прибывали на лыжах, снегоходах. Первый загон был не очень 

удачным. Застрелили всего одного хищника. Во второй раз удалось ликвидировать еще 

трех. Волки пытались прорваться за территорию, прикрываясь лосями, которых они не 

трогали, а использовали как отвлекающий охотников фактор, но это у них не получилось: 

    По общему решению собравшихся добытые животные были распределены между 

активными участниками охоты - ее руководителем фермером Александром Забродиным, 

охотниками Виктором Матвеевым, Алексеем Петреляйненом, Виктором и Эйно 

Яухоненами. 

    По подсчетам специалистов за последнее время популяция волков в Карелии 

увеличилась с 300 особей в 2005-м до 400 в 2010 году. И это несмотря на постоянно 

увеличивающийся отстрел хищников. В 2008 году был добыт 81 волк, в 2009-м - 92, в 

2010-м - 100. 

    Общая сумма субвенций, выделенная республике на осуществление мероприятий по 

охране и использованию охотничьих ресурсов на 2011 год, составляет 184,6 тысячи 

рублей, то есть на каждый район выделяется менее 11 тысяч рублей в год, при этом 

площадь общедоступных охотничьих угодий республики составляет более 10 миллионов 

гектаров. За счет этих средств решить все проблемы охотничьего хозяйства на территории 

Карелии невозможно. Сейчас специалисты МСРиОХ пытаются вернуться к докризисной 

практике, когда за каждого добытого волка выплачивалось по 4 тысячи рублей. По 

расчетам это потребует дополнительно 400 тысяч рублей. Однако, по словам Евгения 

Холодова, необходимо учесть, что 13% вернется в бюджет в виде налогов. Также по 

расчетам специалистов Института биологии КарНЦ РАН ежегодная гибель диких 

копытных животных - лося, кабана, северного оленя - от волков достигла 1500 особей, из 

которых 1100 - 1200 составляют лоси. 

    Лимит добычи лосей на сезон охоты 2010/11 года составил 960 особей. Увеличение 

количества выдаваемых разрешений на добычу привело бы к росту поступлений в 

бюджет, ведь за каждого лося охотник платит по 1500 рублей, кабана - 450 рублей, не 

считая 400-рублевой государственной пошлины за выдачу разрешений на пользование 

общедоступными охотничьими угодьями. Помимо этого охотпользователи за реализацию 

путевок на охоту перечисляют налоговые платежи как юридические лица. Таким образом, 

по мнению охотоведов, потери бюджета с лихвой перекрывались бы последующими 

доходами. 

    - Охота на волка - довольно затратный вид деятельности, - рассказывает один из 

участников последней охоты. - И меня очень порадовало бы, если бы за шкуру волка 

выплачивалось вознаграждение. Хотя по большому счету это небольшие деньги. 

Например я, городской житель, потрачу на охоту гораздо больше, чем получу потом: 

стоимость бензина, съем жилья для ночевки, сопутствующие расходы. Однако охотники 

не были бы охотниками, если бы думали только о деньгах. Добыть волка очень почетно 

для охотника. 

    Согласно научно обоснованным рекомендациям ученых для достижения равновесия во 

взаимоотношениях хищник - жертва, а также для того, чтобы волк выполнял санитарную 

роль, в нашей республике достаточно 100 - 150 особей. 
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